
公文写作：乡信访工作总结 PDF转换可能丢失图片或格式，

建议阅读原文
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E6_96_87_E5_86_99_E4_c25_244124.htm 二OO四年，我乡信访

工作在党委、人大、政府的领导下，在上级信访部门的指导

下，致力于降低越级上访，降低重复信访，控制集体上访，

稳定信访老户，做了大量的工作，较好地完成了我乡的信访

工作任务。 一、领导重视信访工作，部门齐抓共管信访问题 

乡党委、政府年初对全乡信访工作进行专题研究，每季度定

期召开排查分析等信访工作会议，把信访工作摆到党委、政

府的重要议事日程。书记曾跃龙、人大主席梁养贤、乡长彭

希勇、纪委书记邓红轩、分管信访工作的党委委员喻洪波同

志亲自解决热点、难点信访问题，如三圭村原支部书记肖喜

初的信访问题，由于多方面的原因，几年来一直得不到解决

，成了我乡上市、赴盛进京的上访老户。今年来通过多方做

工作，使问题妥善得到了解决落实，本人表示不再上访。桃

子冲的移民用水、用电问题，在争取上级领导的重视下，乡

党委、政府成立了由人大主席梁养贤同志牵头的筹办机构，

并制订了具体实施方案，在继解决桃子冲用电问题后，可望

年底水管安装到户，解决好桃子冲移民户用水问题。松江村

彭桂英的信访问题，也得到了妥善解决。近年石井乡引进的

大小企业多家，引发的矛盾、纠纷、信访案件也相对增加，

但乡党委、政府、有关职能部门能及时调处到位，起到了化

解矛盾、减少信访的目的。涉及到站办年的信访问题，有关

单位都能积极配合，解决问题。据统计，2004年收阅群众来

信30余件，上级转办信4件，接待群众来访200多人次，走访



信访户20余户，对群众反映的问题，基本上做到有着落，有

处理结果。在本辖区内无法解决的信访问题，做到及时请示

汇报。 二、完善制度网络工作 按照要求，信访工作一定要达

到“七有”的要求，即有牌子，有班子，有制度，有网络，

有场地和经费，有服务措施，有工作格局。乡党委、政府在

年初根据党政领导成员分工的变动情况适时调整，成立了以

人大主席梁养贤同志为组长的信访领导小组，分管政法工作

的副书记曾如林、分管信访工作的党委委员喻洪波为副组长

，其它小组成员都能积极参与各类信访问题的调处工作。完

善了村级信访网络，各村支部书记、乡属各企业单位的负责

人为该单位的兼职信访员。保障了信访信息的畅通，已形成

了上下、左右做信访工作的合力，并相应制订了有关制度，

使我乡的信访工作逐步走上了制度、规范、法制化的轨道。 

三、抓重点、控源治本 1、对全乡范围内的重点工程，复杂

地段实施重点管理，地处涟钢附近的村、组，容易出现工农

矛盾等问题、招商引资办企业的矛盾纠纷问题，群众关注的

村级财务问题，做到分工明确，责任到人，发现苗头及时处

理，把可能发生的信访问题解决在萌芽状态。 2、乡党委、

政府经常召开信访工作会议，分析全乡的信访工作形势，排

查信访案件，研究热点、难点问题，尽可能做到心中有数，

对一些重大问题决策或办一件群众比较关切的大事之前，对

可能出现的信访问题，都要认真分析研究，倾听多方意见，

不至于一旦遇到问题而措手不及。 二OO四年，尽管做了大

量的信访工作，取得了一定的成绩，但还存在一些急待解决

的信访问题，如村级财务暴露的信访问题，谭家村肖家组的

熄访工作，松江等村养鹿户的信访问题，虽然稳定了阵脚，



但不排除有继续上访的情况。二OO四年，虽然极大限度地控

制了我乡的集体上访，稳定了一些信访老户，减少越级上访

和重复信访做了大量的工作，取得了一定成绩。但跟形势的

发展、上级的要求、群众的愿望还存在一定差距，作为信访

工作人员，在乡党委、政府的领导下，在上级信访部门的指

导下，积极工作，为今后的信访工作上台阶而努力。 100Test 
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